
ACTA NRO. 16 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA  2 

DEL I. CONCEJO CANTONAL DEL GAD MUNICIPAL SAN FERNANDO 3 

En el cantón San Fernando, provincia del Azuay, a los 16 días del mes de julio 4 
de 2024, siendo las 13h00 horas, en la sala de Sesiones del Gobierno Autónomo 5 
Descentralizado Municipal de San Fernando, se reúne el I. Concejo Cantonal 6 
presidido por la Ing. María Aurelia Sarmiento Alcaldesa del cantón, el Agr. 7 
Serafín Moscoso Vicealcalde del cantón, se cuenta con la presencia de los 8 
Señores Concejales; Sr. Luis Chillogallo, el Sr. Lisandro Panjón, y la Med. Vet. 9 
Tania Idrovo. También se cuenta con la presencia de la Ing. Elizabeth Romero 10 
Directora Financiera, Ing. Sebastian Jeton Director de Obras Públicas, la Lic. 11 
Lucy Dutasaca Coordinadora de Gestión Social y la Abg. Gabriela Chumi 12 
Procuradora Sindica del GAD Municipal de San Fernando. Se dispone a dar 13 
lectura la Abg. Domenica Quito Secretaria del I. Concejo Cantonal del GAD 14 
Municipal de San Fernando al orden del día; siendo el siguiente: PRIMER 15 
PUNTO.- Constatación del Quorum. SEGUNDO PUNTO.- Conocimiento de la VII 16 
Reforma al presupuesto del año 2024 por Traspasos de Crédito. TERCER 17 
PUNTO.- Conocimiento y aprobación en Primer Debate de la VIII Reforma al 18 
presupuesto del año 2024 por Traspasos de Crédito. CUARTO PUNTO.- 19 
Conocimiento y aprobación en Primer Debate de la IX Reforma al presupuesto 20 
del año 2024 por Traspasos de Crédito. QUINTO PUNTO.- Cierre de la sesión. 21 
PRIMER PUNTO. - CONSTATACIÓN DEL QUORUM. Se constata la existencia 22 
del Quorum necesario para llevar a cabo la sesión. Con fecha 15 de julio la Sra. 23 
Concejal Gabriela Gavilanes presenta un oficio justificando su falta a la sesión 24 
convocada para el día 16 de julio de 2024, el mismo que da lectura la Abg. 25 
Domenica Quito secretaria del I. Concejo cantonal. Ingeniera. María Aurelia 26 
Sarmiento G. ALCALDESA GAD SAN FERNANDO. Reciba un cordial saludo y por 27 
su digno intermedio al Ilustre Concejo Cantonal del GAD Municipal San Fernando, 28 
estimados compañeros debo manifestar que he recibido la convocatoria para 29 
sesión extraordinaria de concejo a llevarse a cabo el día martes 16 de julio del 30 
presente, es así que justifico mi inasistencia debido a una calamidad domestica 31 
(fallecimiento de familiar). Esperando contar con su respectiva solidaridad, 32 
anticipo mis sentimientos de consideración y estima. Atentamente. Gabriela 33 
Gavilanes P. CONCEJALA URBANA.  SEGUNDO PUNTO. – CONOCIMIENTO DE 34 
LA VII REFORMA AL PRESUPUESTO DEL AÑO 2024 POR TRASPASOS DE 35 
CRÉDITO. Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa del 36 
cantón. – Saludo General. Como se les hizo llegar la convocatoria, se da a 37 
conocer la séptima reforma al presupuesto por lo que doy paso a la Directora 38 
Financiera para que nos explique la misma. Toma la palabra la Ing. Elizabeth 39 
Romero Directora financiera. – Saludo General. Como es de conocimiento de 40 
ustedes el COOTAD en su articulo 60 permite a la alcaldesa a realizar traspasos 41 
de crédito cuando sea de un mismo programa, como ustedes observaran se ha 42 
realizado la séptima reforma al Presupuesto del año 2024, tomando en 43 
consideración los requerimientos de los diferentes compañeros como se 44 
encuentran en los anexos. En el caso del tema de Talento Humano solicita que 45 
se incremente a la partida de subrogaciones por el tema de que la señora 46 
alcaldesa solicitó vacaciones por ende se tiene que pagar por los días 47 
subrogados al señor vice alcalde; de igual manera el Director de Obras publicas 48 
solicito que se realice la reforma de la partida Materiales de casa comunal y 49 
recapeo cancha recinto Bellavista a la partida de servicios eventuales sin 50 
relación de dependencia, esto con el objetivo de realizar la obra por 51 



administración directa. Finalmente, en el tema de proyecto de gestión social de 52 
un proyecto se va a pasar a la partida de servicios de alimentación. ¿Alguna 53 
consulta? Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjón concejal del cantón.- 54 
Saludo General. He revisado todos los documentos por lo que en cuanto 55 
concierne a la solicitud del director de obras publicas no he tenido ningún 56 
inconveniente con respecto a la documentación, pero si quisiera pedir que por 57 
favor se agilite el proceso del tema del recinto Bellavista y gustoso en seguir 58 
apoyando estos temas de traspasos. Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo 59 
concejal del cantón.- Saludo General. Con respecto al traspaso del monto de 60 
tres mil dólares de la partida de maquinarias y equipos a la partida vehículos-61 
alquiler ¿a qué se hace referencia? Toma la palabra el Ing. Sebastián Jeton 62 
Director de obras publicas.- Saludo General. Este traspaso se realiza por que 63 
en la partida de maquinarias y equipos no nos permite alquilar volquetas para 64 
el transporte, entonces la única que nos permite alquilar es la partida de 65 
vehículos. Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjón concejal del cantón.- Con 66 
respecto a Gestión Social en la documentación se manifiesta que el proyecto 67 
“Devolviendo Esperanza” no se va a ejecutar, quisiera saber el porque no se va 68 
a ejecutar. Toma la palabra la Lic. Lucy Dutasaca Coordinadora de Gestión 69 
Social.- Saludo General. El traspaso que se quiere hacer es del proyecto de 70 
adultos mayores Devolviendo Esperanza que nos sobró ese dinero de dicho 71 
proyecto, en donde ese sobrante estoy solicitando que se traslade a las 72 
diferentes partidas de servicios de alimentación para los adultos mayores y 73 
materiales para la escuela de futbol. Toma la palabra la Ing. María Aurelia 74 
Sarmiento alcaldesa del cantón. – Había la incertidumbre porque en las 75 
observaciones que presenta en el documento menciona que no se va a ejecutar 76 
el proyecto, pero ahora nos explica que es un sobrante del proyecto mas no es 77 
que se va a ejecutar porque ya se ejecutó. Toma la palabra el Sr. Lisandro 78 
Panjón concejal del cantón.- Mas bien gracias por la explicación porque como 79 
dice la señora alcaldesa se menciona que no se va a ejecutar pero a sido un 80 
saldo del proyecto. Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa 81 
del cantón. – ¿alguna otra pregunta? Entonces, ¿se da por conocido este punto 82 
del orden del dia? Todos. - Si. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones 83 
legales que le confiere la ley, por UNANIMIDAD resuelve: Dar por conocida la VII 84 
reforma al presupuesto del año 2024 por traspasos de crédito. TERCER 85 
PUNTO.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA VIII 86 
REFORMA AL PRESUPUESTO DEL AÑO 2024 POR TRASPASOS DE CRÉDITO. 87 
Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – De 88 
igual manera se les hizo llegar la información por lo que doy paso a la directora 89 
financiera para su respectiva explicación. Toma la palabra la Ing. Elizabeth 90 
Romero Directora financiera. – La octava reforma se basa en traspasos de un 91 
área a otra por lo que deberán ser autorizados por el legislativo del gobierno 92 
autónomo descentralizado previo informe del área financiera de acuerdo al 93 
artículo 256 de COOTAD. Las peticiones son del departamento de Gestión 94 
Ambiental en el que solicita de la partida de remuneraciones unificadas por el 95 
valor de tres mil dólares a la partida denominada mantenimiento de áreas 96 
verdes y arreglo de vías internas, con el objetivo de contratar un jardinero para 97 
el plazo de agosto a diciembre, no se podría considerar como un aumento de 98 
personal sino más bien estaba presupuestado para dos recaudadores para Busa 99 
sin embargo solo contamos con uno porque no se ha visto en la necesidad de 100 
contratar otra persona más y esa partida seria utilizada para contratar el 101 
jardinero. Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa del 102 
cantón. – ¿Alguna consulta o alguna duda por parte de los señores concejales? 103 
Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo concejal del cantón.- ¿Cuál es el 104 
monto de la remuneración que va a recibir? Toma la palabra el Ing. Manuel 105 



Gullpa Director de Gestión de Riesgos.- Saludo General. El sueldo que va a 106 
percibir seria de quinientos dólares. Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjón 107 
concejal del cantón.- ¿Con cuantas personas contamos hasta el momento? 108 
Toma la palabra el Ing. Manuel Gullpa Director de Gestión de Riesgos.- 109 
Contamos con tres personas dentro del departamento para el tema de áreas 110 
verdes; es necesario contar con una persona más porque como ustedes tienen 111 
conocimiento nuestro departamento está a cargo de todas las áreas verdes a 112 
nivel cantonal e incluso tenemos peticiones del centro de salud, de los CNH, 113 
escuelas y otras instituciones que les hemos venido colaborando sin embargo 114 
no se avanza a cubrir todas las necesidades que se presentan. Como 115 
mencionaba la compañera financiera en un principio estaba establecido para 116 
contratar a dos recaudadores en Busa sin embargo solo se contrató uno y esa 117 
partida sería para el jardinero que ahora estamos necesitando, por lo que no se 118 
estaría aumentando el personal. Toma la palabra la Ing. María Aurelia 119 
Sarmiento alcaldesa del cantón. – También comentar que los compañeros 120 
colaboran en otros trabajos cuando se requieren, no netamente en jardinería 121 
sino también en otras actividades cuando necesitamos por ejemplo en obras 122 
públicas y demás. Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjón concejal del 123 
cantón.- De mi parte en el tema de contratar un jardinero felicito que haya esa 124 
iniciativa de contratar a un ciudadano fernandense para que se sume al equipo 125 
ya que es necesario y sacar el máximo de provecho. Toma la palabra la Ing. 126 
María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – ¿Alguna otra observación, 127 
pregunta o comentario? Todos.- No. El I. Concejo Cantonal, en uso de las 128 
atribuciones legales que le confiere la ley, por UNANIMIDAD resuelve: Dar por 129 
conocido y aprobado en primer debate la VIII reforma al presupuesto del año 130 
2024 por traspasos de crédito. CUARTO PUNTO.- CONOCIMIENTO Y 131 
APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA IX REFORMA AL PRESUPUESTO 132 
DEL AÑO 2024 POR TRASPASOS DE CRÉDITO. Toma la palabra la Ing. María 133 
Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – ¿Tal vez tienen alguna pregunta u 134 
observación con respecto a este punto del orden del día? Toma la palabra la Ing. 135 
Elizabeth Romero Directora financiera. – Permítame señora alcaldesa, con 136 
respecto a la novena reforma al presupuesto del año 2024 por traspasos de 137 
crédito, de igual manera es para conocimiento y aprobación por parte de 138 
Concejo, por lo que la ley nos permite en segundo semestre hacer reformas por 139 
suplementos o reducciones o crear nuevas partidas presupuestarias, y como 140 
ustedes pueden observar en la documentación que se les hizo llegar existen los 141 
requerimientos; como es el caso de la Lic. Marilyn Jimbo en donde requiere crear 142 
una partida de medicamentos ya que en el presupuesto nosotros tenemos una 143 
partida de servicios de almacenamiento, control, custodia y dispensación de 144 
medicamentos pero sin embargo esta partida no nos permite adquirir lo que ella 145 
necesita que son insumos médicos como vaselina y productos para la atención 146 
en la unidad de rehabilitación. En el caso de Obras públicas, como observamos 147 
la reforma se realiza en el mismo programa; el departamento de Planificación 148 
solicita la creación de una nueva partida que es Consultoría, asesoría e 149 
investigaciones especializadas-varias, esto es para contar con recursos para la 150 
firma del convenio con AME para el tema de actualización de PDOT y PUGS por 151 
un valor de diez mil dólares. Eso seria en cuanto a esta reforma. ¿Tal vez alguna 152 
pregunta? Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo concejal del cantón.- 153 
¿Se ha pedido una reforma para las letras de “San Fernando”? Toma la palabra 154 
la Ing. Elizabeth Romero Directora financiera. – Si, como puede observar en 155 
el requerimiento es para aumentar a la partida de Edición, Impresión, 156 
reproducción y publicaciones por cuanto se necesita dar el arreglo y 157 
mantenimiento para la letras y tema publicitario como se menciona en el oficio, 158 
los fondos son de un restante de la partida de Navidad y Fin de Año del 2023. 159 



Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjón concejal del cantón.- Una pequeña 160 
observación, solicitaría que no se arregle sino que se de un cambio a las letras 161 
del cantón. De igual manera que se dé un nuevo diseño como nueva 162 
administración que somos.  Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento 163 
alcaldesa del cantón. – Esa es la intención compañero, dar una nueva imagen 164 
a las letras, con un nuevo material sino estoy mal es acrílico, más resistente y 165 
que nos dure un poco más. Toma la palabra el Sr. Luis Chillogallo concejal 166 
del cantón.- Considero que se debería hacer un control para que duren los 167 
letreros, porque nuevamente vamos a ver destruidas las letras. Toma la palabra 168 
la Med. Vet. Tania Idrovo concejal del cantón.- Podría considerarse un tipo 169 
de protección que no quite la presencia del modelo que se elija pero que se 170 
proteja para que dure más. Porque en sí tener un control creo que es bastante 171 
difícil y la destrucción es bastante directa como tal. Además, se menciona el 172 
tema de material publicitario. Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento 173 
alcaldesa del cantón. – Si, por ejemplo, para el tema de publicidad de Busa, 174 
baners y temas de publicidad que tengamos como GAD Municipal. Toma la 175 
palabra la Med. Vet. Tania Idrovo concejal del cantón.- Otra pregunta, con 176 
respecto al convenio con AME ¿cuál es el valor total del proyecto? Toma la 177 
palabra el Arq. Julio Quiridumbay Director de Planificación.- Saludo 178 
General. Como es de su conocimiento en sesión solemne se firmó una carta 179 
intención para el tema de consultoría para la actualización del PDOT y PUGS, 180 
en donde el valor total es de cincuenta mil dólares, en donde por gestión de la 181 
señora alcaldesa se está consiguiendo por parte de AME 40,000 mil dólares y 182 
nosotros como GAD pondríamos una contraparte un valor de 10,000 mil 183 
dólares. El estudio de mercado, teníamos varias ofertas como de cincuenta y 184 
ocho mil dólares, por sesenta y cuatro mil dólares y la más económica la de 185 
cincuenta mil dólares con el único objetivo de optimizar recursos, es la que se 186 
eligió. El objetivo de la creación de la partida es porque AME nos va a dar ese 187 
dinero, va a existir ingreso de dinero y por nuestra parte es la contratación de 188 
la consultoría. Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo concejal del 189 
cantón.- ¿Tiene algún tiempo? Toma la palabra el Arq. Julio Quiridumbay 190 
Director de Planificación.- Si, tres meses de ejecución. Toma la palabra la Ing. 191 
María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – ¿De da por conocido y 192 
aprobado? Todos.- Si. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales 193 
que le confiere la ley, por UNANIMIDAD resuelve: Dar por conocido y aprobado 194 
en primer debate la IX reforma al presupuesto del año 2024 por traspasos de 195 
crédito. QUINTO PUNTO.- CIERRE DE LA SESIÓN. Una vez agotados todos los 196 
puntos del orden del día, se da por concluida la sesión extraordinaria del día de 197 
hoy, siendo las 13H47. Para constancia firman. 198 
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Ing. María Aurelia Sarmiento 

ALCALDESA DEL CANTON SAN 

FERNANDO 

Abg. Domenica Quito Rodas 

SECRETARIA DEL I CONSEJO 

CANTONAL DE SAN FERNANDO 
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